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Un pacto de gobierno 
que empobrece la acción 
municipal
EL ACTUAL TÁNDEM DE GOBIERNO DE BARAKALDO, PNV-PSE, EXCLUYE 

TODA APORTACIÓN QUE NO SALGA DE SÍ MISMO, CERRANDO 

ESPACIOS DE DEBATE Y ACUERDO AL RESTO DE FUERZAS POLÍTICAS

¿Por qué en Barakaldo las comisiones 
municipales son informativas y no 
participativas? ¿Por qué se presentan 
proyectos de gran impacto cerrados y 
sin procesos de acuerdo, como en los 
presupuestos o tasas? ¿Por qué se decide que 
la privatización sea la formula de gestión 
para la mayoria de los servicios públicos?

Y es que si la función de un gobierno 
municipal es la de gestionar las necesidades 
de todos los vecinos y vecinas, en Barakaldo 
ese cometido queda en segundo lugar. Ya que, 
el actual pacto entre PNV-PSE, prioriza los 
intereses de los partidos al de la ciudadanía.

Una alianza que se olvida de la función 
más básica de un gobierno municipal: 
desarrollar una política integral que 
mejore la vida de la mayoría de Barakaldo. 

En un momento histórico donde la política ha 
de basarse en cooperación, coordinación 
y acuerdos entre diferentes, el pacto PNV-
PSE funciona de la manera más unilateral 
posible. EH Bildu no hemos sido elegidas para 
avalar la vieja política. Estamos en política 
porque creemos que hay alternativa para 
la gestión municipal. Y por ello, nosotras 
seguiremos apostando por una política 
de propuestas, de diálogo y de alianzas. 



2024ko ekainean, herritarrekin egindako 
prozesu parte-hartzailearen ostean, ondorengo 
proposamenak erregistratu genituen:

1. Bizikletak uzteko aparkaleku 
itxi eta seguruak eraikin 
publikoetan (ospitaleak, 
eskolak...) eta garraio geltokietan. 

2. Errekatxoraino bidegorria osatzea. 
3. Bidegorri erradialak sortu, 

Barakaldoko auzoak elkar konektatuz 
eta bidegorri zirkularra gaindituz. 

4. Aldundiarekin sustatzea Trapaga eta 
Errekaortu arteko eta Gurutzeta eta 
Zorrotza arteko bidegorrien bateratzea. 

5. Bizikleten erabilera sustatzeko 
eta ondo erabiltzeko kanpainak. 

2021. urtearen amaieran Barakaldoko   
Udalak Serralta zuhaiztiko fabriken arteko 
errepidea erosi zuen, herriko eremu hau 
udal zoru publikoaren parte eginez. 

Hala ere, 2022an Serralta Parkearen 
eraikuntzaren aitzakipean,  porlana 
lehenetsi da auzotarren nahien gainetik, 
40 zuhaitz  baino gehiago moztuz, 
horietako batzuk ehun urte gorakoak. 

PNV-PSEk ez zuen ezer egin horren 
aurrean. Alabaina, EH Bildutik zera 
proposatu diogu Gobernu Taldeari:

• Serraltako zuhaiztia eraberritzea, 
pasealekuan  zumardi berri bat landatuz, 
auzoari kendu zitzaiona itzultzeko.

Bidegorriak. Mugikortasun eredu 
berri baterako proposamenak

Serraltako zuhaiztia 
berreskuratzeko proiektua

Bizitzen aldeko 
proiektuak
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Más de medio centenar de 
aportacciones al 
III Plan Intercultural
EH BILDU PRESENTA MÁS DE 50 APORTACIONES AL III PLAN INTERCULTURAL 

PRESENTADO PÚBLICAMENTE POR EL PSE SIN QUE ÉSTE AÚN ESTÉ APROBADO

Desde EH Bildu creemos que la llegada de 
un nuevo plan es una muy buena noticia. 
Pero, también creemos que llega tarde. 
Ya que, a pesar de que en su día el II Plan 
Intercultural pudo ser algo pionero, la llegada 
de este tercer plan doce años más tarde 
responde a una dejadez e inmovilismo 
político en materia de lo social. 

Doce años son muchos años, y la realidad 
de Barakaldo ha cambiado totalmente. Sin 
embargo, entendiéndolo como un proyecto 
positivo hemos realizado más de 50 
enmiendas y 5 aportaciónes generales, en 
colaboración con activistas del movimiento 
intercultural, para mejorar dicho proyecto.

Aun así, nos apena la actitud del partido 

socialista. Ya que, además de no notificarnos 
nada   sobre   la   elaboración  del  plan   hasta 
que  éste ya   estuvo «acabado» y  presentado  en 
prensa, la  respuesta  que  obtuvimos  al presentar 
las propuestas  fue totalmente  defraudante, 
haciendo caso omiso a la posibilidad de 
incluir dichas propuestas mientras volvía a 
presentar el plan en medios de comunicación. 

Sin embargo, estamos convencidas de que 
nuestras ideas pueden beneficiar a Barakaldo 
y por ello, además de presentarlas al tejido 
asociativo en materia de interculturalidad 
de Barakaldo, también incidiremos en 
la inclusión de estas en el momento 
de aprobar el plan en sesión plenaria. 



Aportaciones de EH Bildu al Plan en 3 ejes

Apostamos por un plan real y concreto, 
que no sea «una carta al Olentzero». Por ello, 
hemos propuesto:

Materialidad

Creemos en un plan que implique a la 
institución en su totalidad. Por ello, insistimos 
en que las acciones propuestas abarquen a 
todas las áreas y proyectos municipales, y 
no solo a la técnica de inmigración. La casa de 
las mujeres, el euskaltegi, el área de empleo 
y otros muchos pueden aportar muchísimo a 
este proyecto.

Transversalidad

Remarcamos la importancia de asegurar los 
servicios que reivindican los agentes sociales 
interculturales. Albergue con perspectiva de 
género, equipo de educadores de calle, padrón 
social… Servicios que deben estar asegurados 
para que Barakaldo se desarrolle en una 
convivencia real y positiva.

Necesidades sociales

• Acompañarlo de un cronograma 
concreto

• Asignar un presupuesto real para el 
Plan en su totalidad y cada una de sus 
acciones
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Kirolaren beharrei 
erantzunik ez
UDAL-GOBERNUEN ERANTZUKIZUNA DA HERRITARRENTZAT DUINAK 

DIREN  ZERBITZU PUBLIKOAK BERMATZEA. ETA KIROLAREN KASUAN, 

BARAKALDOKO ZERBITZUEN EGOERA EZ DA OSASUNTSUENA, ARGI ETA GARBI.

Jarduera fisikoa eta kirola interes 
publikoko gizarte-jarduerak dira, eta 
eragin zuzena dute pertsonen osasunean 
eta bizi-kalitatean. Halere, Barakaldoko 
kirolaren egoera kezkagarria da; azken 
hilabeteetan etengabeko arazoak bizitzen 
ari baikara: azpiegituren matentze-
lanak, diru-laguntzetarako politikak, lan 
gatazkak, eskola kirolaren kudeaketa… 
Argi eta garbi esan dezakegu Barakaldoko 
kirolaren egoera ez dela osasuntsuena. 

Horri denari gehitu behar zaio azken 
hilabeteetan kiroldegietako lan 
gatazkatik eratorritako ondorioak. 

Udal instituzioak azpiegitura publiko       
duinak bermatzeko, herritarren 
beharren neurrira egokitutako 
kirol-zerbitzuak eskaintzeko eta 
osasunerako eta jarduera fisikorako 
eskubidea bermatzeko erantzukizuna du. 

Hala ere, Barakaldoren kasuan 
hamaika dira jasotako bizilagunen 

kexak eta kezkak Barakaldoko 
kirolaren arlo desberdinen inguruan.

Langileen eta herritarren egoerarekin 
kezkatuta, EH Bildutik iniziatiba izan eta 
gaia Osoko Bilkurara eraman dugu, zerbitzu 
publikoen kudeaketarako marko politiko 
gorenera, alegia. Izan ere, udal zerbitzu 
baten gabeziaren aurrean, ezinbestekotzat 
jo dugu auzia  eztabaida    publikora    
eramatea,    herritarron ordezkarien 
posizionamenduak azaltzeko eta honen 
konponbiderako akordioak erdiesteko. 



Apostamos por unos impuestos municipales 
que se adapten a las necesidades de la 
ciudadanía, protegiendo a las familias   
económicamente más vulnerables. 

Proponemos reducciones y ventajas 
económicas en:

• Tasa de alcantarillado y recogida 
de basuras,  según número de 
personas y renta en cada domicilio.

• Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI), según SMI y receptores de RGI. 
Asimismo, que se tengan en cuenta 
las familias numerosas según renta. 

• Servicio de Ayuda a Domicilio 
(SAD). Garantizar la gratuidad 
del servicio a las rentas más bajas.

• Primeros 15 minutos gratis.  
Garantizar la gratuidad en los 15 
primeros minutos de estacionamiento.

• Tarjeta especial para comerciantes 
y hosteleros. El comercio y la 
hostelería son sectores económicos muy 
importantes para Barakaldo. Mediante 
esta tarjeta, las personas beneficiarias 
podrán aparcar en todas las zonas 
azules pagando una tasa única y anual.

Progresividad OTA / TAO

Fiscalidad a la medida 
de la gente

Y más como...

• Incentivos para empresas que tengan 
planes de movilidad sostenible.

• Mejorar la propuesta del 'bono joven' 
en polideportivos haciéndolo anual.
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Acelerar el pulso

Facebook  EH Bildu Barakaldo          twitter @ehbildubaraka            Instagram  @ehbildubaraka            Globe barakaldo.ehbildu.eus

Cerca de 2 meses llevamos los y las vecinas 
de Lutxana condenadas a escuchar un terrible 
pitido producido por la empresa Oxinorte.

Cerca de 2 meses esperando soluciones que no llegan. 
Por lo que sabemos,   las muestras de solidaridad  de 
los gobernantes o las disculpas por las molestias 
ocasionadas de la empresa, no están solucionando  ni la  
contaminación acústica que existe, ni la desazón de  sus 
vecinas,  ni los problemas de salud que está provocando 
el permanente pitido con el que diariamente  convivimos.

“No nos va a temblar el pulso si los técnicos avalan el cierre 
provisional de Oxinorte” declaró la alcaldesa hace varias 
semanas  cuando nos vimos obligados a acudir al pleno, 
en vista de que el Ayuntamiento no nos daban soluciones.

Mientras tanto, al menos que se tome el pulso de 
la calle y de las peticiones  vitales que hacemos las 
y los lutxanotarras diariamente para hacer algo y 
garantizar nuestro derecho a la salud. Porque nuestra 
reivindicación continúa siendo la misma: el cese del pitido.

NEKANE AÑON 
GORDOA

ARITZA MUNARRIZ
O'SHEA

Lutxanako
auzokideak eta 'ZarataStop' 
plataformako kideak


